

HYM 235

Textos de Sergio Méndez Arceo: Parte final de la homilía. Cuernavaca, Mor., México, 21 de marzo 1982. Docs.3

Denuncia la desaparición y asesinato Jacobus Andries Koster, Jan Corenlius Kuiper Joop, Hans Ter Laag, Johannes Jan Willemsen, periodistas holandeses que viajaron a Chacaltenango, El Salvador, para realizar un reportaje que daría voz al FMLN. Pide rogar por la iglesia de E.U. y porque Reagan detenga su constante asedio contra Nicaragua y toda América Central. Pide no olvidar los problemas nacionales, como el del magisterio y la democratización de los sindicatos

Clave expediente HYM 235

Fondo Q

Volumen

Año de publicación 1982

Año final 1982

Sección temática 1982

Serie geográfica 1982

Sección relacionada

Serie relacionada

Observaciones Documento mecanográfico

Fuente

- 2 -

fuertemente armadas.

- 3) El día miércoles 16 del presente mes, apareció publicada en los periódicos locales una amenaza firmada por el "Ejército Anticomunista Salvadoreño", los cuales tienen una íntima vinculación o actúan coordinadamente con los cuerpos de seguridad del país."

Nosotros hacemos memoria de su martirio conscientemente arrostrado. En este año martirial su nombre va a engrosar el martirologio *de A. L.*

Reflexionemos: el gobierno de El Salvador calla y esconde, finalmente confiesa y ~~amenaza~~ *afectada* a los periodistas, para que no publiquen noticias del campo guerrillero, campo de la liberación o al menos campo -- digno de tenerse en cuenta según el comunicado franco mexicano aceptado por muchos países más y por innumerables organismos locales e internacionales.

La ceguera *afectada* de la administración da por buenas las primeras explicaciones del Gobierno.

Desde *desde* ese campo sangriento de El Salvador, veamos *las* amenazas contra Nicaragua puesta en estado de emergencia ante las acciones terroristas de los enemigos de esa nación. Las amenazas alcanzan puntos álgidos ahora hasta las pretendidas elecciones de El Salvador el domingo 28.

Formémonos opiniones claras para apoyar a nuestro gobierno en su lucha denodada por la independencia de Centro América. Es solidaridad fraternal; pero es también lucha nuestra. Nosotros estamos también en el traspatio de los esclavos del imperio esclavista insaciable e hipócrita.

No seamos ingenuos de aceptar el análisis de que en El Salvador está un gobierno bien intencionado entre los extremistas de izquierda y de derecha ni caigamos en el error de que es minoría popular la que lucha por su liberación, ni seamos crédulos de atribuir a Nicaragua la fuerza y los éxitos de los insurgentes.

Mucho menos han de prevalecer las afirmaciones de que la Unión Soviética y el totalitarismo triunfarían en América Central.

Los cristianos hemos de ser conscientes de que la participación en la lucha no se puede tener por móvil la dirección *en conjunto* ~~exclusiva~~ del proceso revolucionario. La Iglesia Jerárquica ha de aceptar que los procesos de una sociedad nueva no pueden ser químicamente puros y que hemos de acompañar los pastoralmente sin pretensiones de poder *en* enfrentamiento. Son caminos inéditos de servicio profético.

##

- 3 -

Roguemos por las Iglesias de los Estados Unidos. En último término serán ellos los que detengan la ambición sin límites de dominio de su país enloquecida en esta administración.

Roguemos también fervorosamente por el Papa, para ver si su voz reiteradamente firme y clara lograra detener la vesánica amenaza de Reagan contra Nicaragua y contra toda América Central.

Continuemos por nuestra parte el ayuno de cualesquiera satisfacción para engrosar ~~xxx~~ con lo así ahorrado la colecta de víveres, medicinas, vestidos y dinero para apoyar a las Iglesias fronterizas con Guatemala - en su ayuda a los refugiados.

Simultáneamente no descuidemos ~~xxx~~ los otros acontecimientos en -- nuestra patria y en el Estado. Los maestros a pesar de todas sus preiones no siempre tal vez acertadas, no logran democratizar el Sindicato. En el Estado no puede resolverse el problema nacional; pero ha de favorecerse su solución en manos del gobierno federal.

Roguemos de nuevo para ~~xx~~ que la extorsión y la tortura acaben en - nuestra policía. ^{Aún} ~~xxx~~ ~~xx~~ consta que se practica. El grito de amor del Decreto de Excomunión, apoyado por cristianos y no cristianos del Estado y de fuera de él, tiene que renovarse y ser escuchado.

El 24 de marzo al celebrar a las 6 de la tarde la memoria del martirio de Monseñor Oscar Arnulfo Romero asesinado hace dos años en la capilla de la Providencia de San Salvador, renovaremos nuestra fidelidad al -- Evangelio.

Forma
fotof